

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

DIÁLOGOS

CANDIDATURAS A LA ALCALDÍA DE HUIMILPAN CRITICAN LA GESTIÓN DE JUAN GUZMÁN, QUIEN FUE EL AUSENTE EN LOS DIÁLOGOS DEL IEEQ

Por Estrella Álvarez

En medio de fallas de audio por varios minutos, los candidatos al municipio de Huimilpan participaron en los Diálogos del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, donde presentaron diversos programas a los problemas existentes; sin embargo, quien se ausentó fue Juan Guzmán, candidato del PVEM y alcalde con licencia. Los candidatos que presentaron sus propuestas, son: Alejandra Pérez Romero, de Morena; Jairo Morales del Partido Acción Nacional (PAN); Iván Jiménez, de Querétaro Seguro; Benjamín Martínez, del PT, y Carolina Flores, de Movimiento Ciudadano. Problemas y necesidades del municipio, propuestas y estrategias y solucionar problemas planteados, intercambio de opiniones, son los temas que se abordaron; pero todos coincidieron en que se requiere un cambio de gobierno. Jairo Morales, candidato de Fuerza y Corazón por México, aseguró que preocupa a los habitantes es la seguridad donde denunció que hay corrupción y que con una estrategia centralizada no hay buena respuesta. Aseguró que el 911 no responde de manera correcta; pidió inversión municipal en materia de salud, así como de transporte público eficaz; además que no hay obras públicas integrales, red de energía eléctrica así como plantas de tratamiento de aguas, estrategias contra adicciones y fortalecer el apoyo a mujeres así como migrantes. "Se requiere de un gobierno cercano, que no improvise". Añadió que será un gobierno huimilpense, porque tienen la capacidad para trabajar en el municipio, que dé resultados, y en seguridad buscarán una estrategia con Subcomandancia en localidades, con "cero tolerancia a la corrupción". Alejandra Pérez, de Morena, aseguró tener "las relaciones más altas a nivel federal" para hacer frente a las necesidades municipales como son salud por falta de atención en centros de salud, hospital regional con especialidades, capacitación y unidades, así como elementos policiales; además de una universidad. También dijo que falta de agua, drenaje así como infraestructura urbana, internet y telefonía celular así como movilidad además de apoyo a mujeres por 2 mil 500 pesos. Llamó falta de respeto al desinterés del candidato del PVEM en un ejercicio democrático. Carolina Flores de Movimiento Ciudadano, dice que están hartos los habitantes de lo que se vive en el municipio, pidió a Jairo Morales, que no copie sus estrategias, y a la de Morena, solicitó que conozcan los problemas en salud de manera real, como los centros de salud, y de movilidad; y dar certeza al Instituto de la Mujer con instalaciones propias; y que hay 40 policías para 40 mil habitantes, "esa es la realidad de lo que se vive en el municipio". En el rubro de reflexiones, la prioridad es salud, "lo demás lo podemos ir resolviendo", mientras que en materia de agua, requieren inversiones las 6 plantas de tratamiento, con recursos estatales, municipales y federales, así como la generación de fraccionamientos en "alrededor cuando no tenemos agua". Dijo que darán mayor presupuesto a salarios de policías, que no acuden en emergencias, pero sí cuando "hay un arrancón". José Benjamín Martínez, del PT "yo veo a un municipio abandonado en salud, la mujer, la familia, así como de presas y bordos que están llenos de tierra, que no captan el agua. "Necesitamos un presidente que venga a hacer las cosas por Huimilpan (...) les pido a candidatos que cumplan con propuestas". Mientras que en materia de salud, dijo que debe ser importante, "IMSS Bienestar viene cargado con la mega farmacia, y que hay que acondicionarlos, con médico especialista, he platicado con la presidenta y partidos de izquierda". En materia de agua, dijo que se llevan agua en pipas de una comunidad y pidió preguntar en qué áreas se necesita. Iván Jiménez, de Querétaro Seguro, mencionó que el municipio "está completamente en abandono", sobre todo en materia hídrica, en sistemas de captación, creación de pozos de absorción y dijo que "detrás de la sequía está la privatización". "El tema del agua, no es un problema ligero, tenemos comunidades como los Cues, Tapones, somos de los municipios que tenemos mantos acuíferos, tenemos recursos para abastecer (...) el agua no se tiene que privatizar, lo que estamos viviendo es un derecho humano".

<https://adninformativo.mx/candidaturas-a-la-alcaldia-de-huimilpan-criticam-la-gestion-de-juan-guzman-quien-fue-el-ausente-en-los-dialogos-del-ieeq/>

CANDIDATOS A LA ALCALDÍA DE HUIMILPAN "SACAN SUS TRAPITOS" DURANTE DIÁLOGOS DEL IEEQ

Por Estrella Álvarez

Durante el ejercicio de Diálogos del **IEEQ**, los candidatos al municipio de Huimilpan se denunciaron mutuamente por el presunto robo de ideas, pero también se acusaron de cometer delitos electorales así como de ser «violentadores» de mujeres. Además, la candidata de Movimiento Ciudadano, Carolina Flores, denunció que el candidato de Querétaro Seguro, Iván Jiménez está regalando tortillas en localidades con sus logotipos, «lo cual es un delito, se llama ética e integridad». Y aprovechó para acusar a la candidata Alejandra Pérez, de Morena de no dar resultados al ser regidora. «Alejandra Pérez, usted fue regidora, ¿qué fue lo que hizo?, me queda claro que no hizo nada y perdió su examen a la presidencia municipal». Pérez le reviró y la acusó de que el PAN le pagó para golpetearla. «¿Cuanto le pagó Jairo Morales para que me golpetee?, porque es pagado». Alejandra Pérez acusó al candidato panista de presunto violentador de género al igual que el del PVEM, que no estuvo presente en el programa de Dialogos. «Usted pertenece a un partido que endeudó al estado, al cártel inmobiliario (...) el agua no se privatiza sino que garantiza, cuando aprobaron poner en manos de particulares el agua». Jairo Morales de Fuerza y Corazón por México, acusó a la morenista de ignorar y no leer la legislación aprobada en materia de agua. «Alejandra te invito a que leas la ley, porque solo habla en época de sequía». El candidato del PT, Benjamín Martínez, dijo que, «me ponen el fantasma porque no me invitan a las encuestas así como no me dejaban registrar». Además en su mensaje dijo que las mujeres son capaces en varios ámbitos, incluso la obra: «las mujeres son buenas para trabajar hasta con las carretillas». Aprovechó para señalar que los otros candidatos realizan gastos exorbitantes en esta campaña, cosa que el no pudo realizar. Carolina Flores de Movimiento Ciudadano, afirmó que en Huimilpan hay dos opciones, «el estancamiento o la corrupción de los últimos años». Mientras, Iván Jiménez, de Querétaro Seguro, afirmó que «a diferencia de los que participamos tenemos experiencia en todas las áreas, somos de hechos y palabras». (AD 3)

<https://adninformativo.mx/candidatos-a-la-alcaldia-de-huimilpan-sacan-sus-trapitos-durante-dialogos-del-ieeq/>

DESAIRA JUAN GUZMÁN EL DEBATE DE HUIMILPAN

El debate entre las candidaturas a la presidencia municipal de Huimilpan se vio protagonizado por los señalamientos de la candidata de Morena, Alejandra Pérez, principalmente en contra del representante del PAN, PRI y PRD, Jairo Morales, a quien acusó de violencia de género y de pagarle a la aspirante de Movimiento Ciudadano, Carolina Flores, para hacer «golpeteo» político en su contra. La morenista sostuvo que Jairo Morales y el candidato del partido verde a la reelección, Juan Guzmán, quién fue el gran ausente en el ejercicio, cuentan con antecedentes de violencia de género. Además, se lanzó en contra de la candidata del partido naranja y ex regidora, a quien acusó de haber recibido un pago por parte del panista para arremeter en contra de ella. «Candidata Caro, otra pregunta, ¿Cuánto le pagó Jairo para que me golpetee? Porque él directamente no lo puede hacer», cuestionó a la emecista. Pérez Romero señaló a Jairo Morales de pertenecer a un partido que «endeuda al Estado, que se le caen los puentes, que pertenece al cartel inmobiliario y que privatiza el agua». Además, calificó su propuesta de colocar una subcomandancia policial en cada comunidad como «improcedente y absurda». «O es ignorante o es un mentiroso junto el pan y Jairo están acostumbrados a hacer bardas de un millón y medio de pesos y muchas más cosas raras, y obras a sobrecosto, ¿Cuánto dinero creen que les va a costar hacer esas obras de subcomandancias y mantenerlas? Si ustedes las hacen con un millón y medio de pesos. Definitivamente no les va a alcanzar ese dinero», expuso. Ante los cuestionamientos como Morales Martínez defendió la llamada ley de aguas en el estado y su respuesta en seguridad; además comentó sobre los señalamientos de violencia de género aseguró que tanto él como su equipo sean conducidos de manera respetuosa durante el proceso electoral juntos. «Yo te invito a que leas bien la ley, porque la ley habla de 50 litros solo en tiempo de sequía y busca garantizar el acceso a las familias al agua potable. La subcomandancia ya existieron en algún tiempo, se nota que no conoces Huimilpan» y añadió: «me solidaricé contra la violencia las mujeres, no tengo por qué pegar, siempre me he demostrado que mi equipo es un equipo con educación, valores y principios, hemos decidido hacer una campaña de propuesta y no de descalificación». Más allá de los calificativos las cinco candidaturas que se presentaron expusieron propuestas en materia de seguridad, infraestructura de salud, el transporte público, apoyos al campo, obra pública y servicios, oportunidades para

mujeres coman jóvenes y adultos mayores, educación, falta de agua, regularización de predios y cultura, entre otros. (NQS 4)

JUAN GUZMÁN INSULTA A LA CIUDADANÍA

Hay una pérdida de confianza de los ciudadanos de Huimilpan hacia las autoridades encargadas de mantener el orden, lamentó la candidata de Morena a la presidencia municipal, Alejandra Pérez, quien destacó que es necesario que haya más policías y más capacitación de estos elementos; además de que se les garantice mejores prestaciones. Durante el debate entre candidaturas a la presidencia municipal de Huimilpan organizado por el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro** destacó que el crecimiento que ha tenido municipio representa importantes retos en la cobertura en materia educativa, de salud, seguridad y servicios. (NQS 4)

NO VOY A IMPROVISAR

Jairo Morales, candidato de Acción Nacional al municipio de Huimilpan, formó parte de los diálogos que organiza el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro**, en ello resaltó que es un perfil que no improvisará en la administración, ya que sabe qué políticas públicas se deben de impulsar en la demarcación. (NQS 4)

VOY A DAR LA SORPRESA

Fortalecer la corporación municipal, equipar los centros de salud con médicos especialistas y eliminar impuestos para comerciantes, fueron algunas de las principales propuestas que expuso el candidato del PT a la presidencia municipal de Huimilpan, Benjamín Martínez, durante el ejercicio “diálogos” del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro**. (NQS 4)

ALEJANDRA PÉREZ LANZA SUS PROPUESTAS EN LOS DIÁLOGOS POR HUMILPAN

Por Braulio Colín

Alejandra Pérez Romero, candidata de Morena a la presidencia municipal de Huimilpan, participó en los diálogos entre los candidatos organizado por el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** y compartió sus propuestas en movilidad, desarrollo social, migración, seguridad y educación. En un primer bloque, la aspirante a la alcaldía, habló de sus promesas en seguridad pública quien indicó que se contará con una profesionalización para que los elementos puedan ejercer mejor su trabajo, así mismo aumentar el número de cuerpos efectivos, así como el parque vehicular en la demarcación. En el tema de desarrollo social indicó que aplicará un programa llamado “Chamba para todos” que busca que los mismos habitantes de la demarcación puedan laborar en obras y proyectos que se realicen y de esta manera puedan obtener ingresos seguros. Así mismo presentó el “Pasaporte Violeta” el cual es un apoyo a madres soleteras y amas de casa para que reciban un “sueldo” por su trabajo que se hace con hijos y en el hogar. Alejandra Pérez hace denuncia contra candidato. Al finalizar la primera intervención, la morenista denunció que el candidato del Partido Verde de “agresor sexual” por lo que solicitó a las autoridades prestar atención y actuar para que se investigue estos actos que de acuerdo con Pérez Romero cuenta con varias denuncias en este sentido. Sobre el tema del estrés hídrico expuso que trabajará en la exploración y explotación de nuevos pozos de agua, en educación comentó que va a gestionar a través del gobierno federal la construcción de la primera Universidad del Bienestar en el municipio, con esto busca que los jóvenes no tengan que salir a otros municipios o estados para estudiar una licenciatura y en el tema de migración añadió que se instalará la primera Casa del Migrante en Huimilpan para poder auxiliar el trámite de visas, repatriación de cuerpos, así como el intercambio cultural entre el país vecino y el estado. Se reúne con empresas de telefonía En el debate insistió que se reunió con diversas telefónicas y servicios de red para que se puedan colocar nuevas antenas para comunicar a las personas en la demarcación especialmente para que los pueblos más alejados puedan lograr llamar a los servicios de emergencia, resaltó que hoy en día Huimilpan no cuenta con señal en varios lugares imposibilitando la llegada de ayuda en caso de un incidente. En materia de movilidad y transporte, Alejandra Pérez comentó que se creará una secretaría de comunicación y transporte para aumentar las rutas y el parque vehicular y así comunicar las delegaciones que existen en toda la zona, esto se suma a su propuesta de la colaboración con el gobierno federal y estatal para poder acercar más el transporte a los huimilpenses. Su participación cerró expresando que ha recibido amenazas por parte de otros partidos pero que a pesar de esto trabajará para sacar adelante al municipio, expresó que su prioridad será atender las necesidades de los campesinos, de quienes carecen de agua y de las mujeres.



SÁBADO 25 DE MAYO DE 2024

<https://aldialogo.mx/politica/2024/05/24/alejandra-perez-lanza-sus-propuestas-en-los-dialogos-por-humilpan/>

ALEJANDRA PÉREZ SE DECLARA GANADORA DE LOS DIÁLOGOS POR HUIMILPAN

Por Braulio Colín

Alejandra Pérez Romero, candidata a la presidencia municipal por Morena, afirmó que su partido ganó el debate y que sus propuestas las plagiaron. Esto tras finalizar los diálogos por Huimilpan organizado por el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**. También dijo que su equipo tiene el acercamiento correcto con la gente para realizar las acciones necesarias y advirtió a la población que no se dejen engañar por propuestas falsas sin sustento. "No hay duda de que ganamos el debate. Nuestras propuestas las plagiaron. Entonces la gente ya conoce nuestras propuestas, nosotros no solamente les estamos hablando al aire, nosotros ya les demostramos que tenemos este acercamiento justamente con la gente correcta para poder llevar a cabo todas estas acciones, que no los mientan, que no los engañen con propuestas falsas, que ni siquiera tienen sustento, ni las suficientes relaciones para poder atenderlas", explicó. Al acabar el debate, la candidata salió de su casa de campaña a recibir a sus simpatizantes, que con el grito de "Presidenta", mostraron su apoyo a sus propuestas y su participación en el debate, ahí les señaló que están a pocos días de que llegue la elección por lo que pidió el apoyo para lograr que llegue al puesto.

<https://aldialogo.mx/queretaro/2024/05/24/alejandra-perez-se-declara-ganadora-de-los-dialogos-por-humilpan/>

DIÁLOGO ENTRE CANDIDATURAS A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE AMEALCO DE BONFIL

El **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** llevó a cabo el Diálogo entre candidaturas a la Presidencia Municipal de Amealco de Bonfil con la participación de Alejandra García Santiago del Partido de la Revolución Democrática (PRD); Ma. De la Luz García Santiago de los partidos Verde Ecologista de México (PVEM), Del Trabajo (PT) y Morena; así como Óscar Pérez Martínez de Movimiento Ciudadano (MC). Durante el ejercicio democrático se abordaron temas de interés para la demarcación como: acceso al agua, medio ambiente, seguridad, salud, educación, vivienda, transparencia, urbanización, servicios públicos, obra pública, desarrollo económico, turismo, administración de recursos públicos, entre otras. De acuerdo con las Directrices aprobadas por la Comisión Transitoria y el orden definido por sorteo, cada participante tuvo 30 segundos para presentarse, 4 minutos para exponer las principales problemáticas del municipio y sus propuestas de solución, 6 minutos para intercambiar opiniones y 30 segundos para una intervención final. El Diálogo fue moderado por Isabel Posadas Méndez y María del Carmen Cervantes Blanco; la interpretación a la Lengua de Señas Mexicana estuvo a cargo de la Asociación Queretana de Intérpretes A.C. La transmisión puede consultarse en: https://www.youtube.com/watch?v=_0k-xp6xtnc El siguiente Diálogo será el 24 de mayo a las 18:00 horas, a través de Facebook (Instituto Electoral del Estado de Querétaro) y YouTube (IEEQcomunica), entre las candidaturas a la Presidencia Municipal de Huimilpan.

<https://www.codigoqro.mx/local/2024/05/24/ieeq-realiza-dialogo-entre-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-amealco-de-bonfil/>

<https://ladehoy.com.mx/dialogo-entre-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-pedro-escobedo/>

ESTAMOS ARRIBA EN LAS ENCUESTAS DE HUIMILPAN: ALEJANDRA PÉREZ

La candidata al municipio de Humilpan por Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Alejandra Pérez, comentó que de acuerdo con la revisión de su equipo, se encuentra arriba en las encuestas, tan solo por ocho puntos arriba encima de su homónimo del Partido Acción Nacional (PAN), Jairo Morales. La morenista hizo una invitación a la población para salir a votar este 2 de junio y apoyar los proyectos de la "Cuarta Transformación". A su vez, señaló la importancia de votar por el cinco de cinco para que todos los candidatos de su partido lleguen a los puestos de elección popular. Añadió que se está preparando junto a su equipo las propuestas que

presentará en los diálogos municipales de este viernes que organiza el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** en la que participarán todos los candidatos que buscan la alcaldía a principios de junio. Adicionalmente, Alejandra Pérez invitó a su cierre de campaña que llevará a cabo en el centro de Huimilpan en la que busca mostrar el apoyo local. Por lo que se dijo confiada y segura en que Morena ganará las siguientes elecciones y añadió que es la mejor propuesta para la demarcación.

<https://aldialogo.mx/politica/2024/05/23/estamos-arriba-en-las-encuestas-de-huimilpan-alejandra-perez/>

DENUNCIAS

PRIVATIZACIÓN DE BASURA EN QUERÉTARO: ¿MOCHE MILLONARIO PARA “FELIFER” MACÍAS?

Felipe Fernando Macías Olvera, mejor conocido como “Felifer”, candidato del PAN, PRI y PRD a la alcaldía de Querétaro, enfrenta señalamientos de haber recibido “moches” a cambio de privatizar la recolección de basura en Querétaro, cuando era regidor. El caso se remonta a 2016, durante la administración de Marcos Aguilar como presidente municipal de Querétaro, cuando se aprobó la privatización del servicio de recolección de basura. Felifer Macías, en su calidad de coordinador de regidores del Ayuntamiento y cercano colaborador del entonces alcalde, fue un actor clave en la operación y cabildo de esta privatización. Poco después de la votación, se otorgó la concesión a la empresa Red Recolector S.A. de C.V., el cual emitió el cheque con el número 32214241 de Banorte a nombre de la madre de Macías Olvera, según documentos a los que se tuvo acceso. Al inicio de la difusión de esta información, Macías Olvera negó las acusaciones y afirmó que presentaría una denuncia por daño moral contra los responsables de divulgar información falsa. También aseguró que solicitaría al banco Banorte un análisis para verificar la autenticidad del cheque, sin embargo, hasta el momento, no ha cumplido con estas promesas. Irónicamente, en su campaña como candidato a la presidencia municipal, Macías Olvera ha criticado la eficiencia del servicio de recolección de basura en Querétaro, a pesar de haber sido uno de los principales promotores de la privatización y de seleccionar personalmente a la empresa que actualmente opera el servicio. A la par de las acusaciones, en el año 2016 fueron difundidas imágenes de Felipe Macías disfrutando del Mundial de Río, mientras el municipio se “inundaba de basura”. En 2019, el director de Asuntos Jurídicos del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, Juan Rivera confirmó la presentación de una denuncia en contra del diputado federal Felipe Fernando Macías. Se trata de una denuncia presentada por Morena por un procedimiento ordinario sancionador, esto con motivo de supuestas violaciones a la Ley Electoral en términos del artículo 134, donde se acusó al entonces diputado por la aplicación indebida de recursos públicos y promoción personalizada. Hoy, en plenos comicios 2024, el ambiente electoral en Querétaro se ha intensificado con estos señalamientos y contraposiciones. Recientemente, el contrincante de “Felifer”, José María Tapia, candidato de Morena a la presidencia municipal, denunció una campaña de desprecio en su contra, donde se le acusó de enriquecimiento ilícito durante su gestión al frente del Fondo Nacional de Desastres Naturales (Fonden). En respuesta “Chema” Tapia presentó un oficio de la Fiscalía General de la República (FGR) en el que se establece que no hay ninguna investigación en su contra, desmintiendo así las acusaciones.

<https://noticiasenlamira.com/estados/privatizacion-de-basura-en-queretaro-moque-millonario-para-felifer-macias/>

SE DESLINDA RESÉNDIZ DE ALTERCADO ENTRE SIMPATIZANTES DE MORENA Y PAN

Por Karen Munguía

Iván Reséndiz, candidato a presidente municipal de Ezequiel Montes, se deslindó del altercado entre simpatizantes de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y el Partido Acción Nacional (PAN) en el barrio La Bola, donde uno de los hombres sacó un machete durante la discusión. De acuerdo con el candidato, uno de los brigadistas de Morena se encontraba en la zona porque tendría un evento de campaña más tarde, el cual había sido notificado al **Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ)** y al municipio de Ezequiel, por lo



SÁBADO 25 DE MAYO DE 2024

que calificó dicho acto como una provocación. Sin embargo, acusó que el PAN, a lo largo de la campaña, ha enviado perifoneo y brigadistas en los lugares en los que se va a presentar. Detalló que en los hechos participó una familia simpatizante de Morena con simpatizantes panistas; mencionó que, de acuerdo con los morenistas, el hecho ocurrió porque los panistas les aventaron piedras, mientras que los panistas argumentan que la familia pasó en su vehículo a alta velocidad, lo que provocó un descontento. "Nosotros asumimos la responsabilidad de lo que nos toca, no somos responsables de cómo actúan los particulares, pero como candidatos somos responsables de llamar a la paz, de llamar a la tranquilidad, en no caer en actos de violencia, de provocación y siempre e insistido a mi equipo que no caiga en ese tipo de provocaciones porque sabía que ese tipo de situaciones las iban a buscar provocar", subrayó.

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/elecciones-2024/se-deslinda-resendiz-de-altercado-entre-simpatizantes-de-morena-y-pan-11972420.html>

<https://www.alertaqrnoticias.com/2024/05/24/se-deslinda-candidato-de-morena-de-alternado-entre-simpatizantes-en-ezequiel-montes/>

https://rotativo.com.mx/locale/ezequiel-montes/llama-candidato-morena-en-ezequiel-montes-evitar-guerra-sucia_1517761_102.html

PAN PRESENTA DENUNCIAS POR ACTOS DE VIOLENCIA EN EZEQUIEL MONTES

Ya se presentaron ante la Fiscalía General del Estado de Querétaro y ante el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, las denuncias correspondientes a los actos de violencia que vivieron brigadistas del Partido Acción Nacional (PAN) en el Municipio de Ezequiel Montes, declaró el secretario del Comité Directivo Estatal del PAN en Querétaro, Claudio Sinecio. Fue el día de ayer cuando por medio de redes sociales se dio a conocer que brigadistas y candidatos del PAN, Enrique Correa y Guadalupe Pérez Montes fueron agredidos mientras realizaban sus labores de campaña. Sinecio mencionó que este tipo de actos son "atípicos" en la entidad queretana, y aseguró que este tipo de actos fueron cometidos por personal de Morena, ya que esto se puede visualizar por medio de los videos que se han mostrado, puesto que los agresores tienen playeras de Morena. "Primero que nada, comentarte que estos hechos de violencia son atípicos, en Querétaro no estamos acostumbrados a vivir jornadas electorales con hechos de violencia y son claramente identificadas, personal de Morena en estos hechos de violencia" opinó. Sinecio dijo que estos actos de violencia se suman a los que ya se han cometido en los municipios de Cadereyta de Montes, Pedro Escobedo, Jalpan de Serra y San Juan del Río; señaló que en la Hacienda Santa Rosa hubo personas lesionadas, por lo que aseguró que tanto la fiscalía como la autoridad electoral mencionada deben de tomar acciones al respecto. "Ya en Ezequiel Montes se presentaron las denuncias ante la autoridad electoral y también ante la fiscalía general del estado y esperemos que ellos hagan las investigaciones correspondientes, como lo podemos ver en los videos de Ezequiel Montes, incluso con un machete una persona tratando de agredir a mujeres y en Hacienda Santa Rosa, aquí en Querétaro, también al equipo de Enrique Correa" indicó. Tras lo anterior, hizo un llamado a Morena a que compitan en las presentes elecciones por medio de las urnas y no a través de violencia y agresiones, ya que dijo, en Querétaro las elecciones siempre se han realizado en un contexto de tranquilidad. (AD 4)

<https://codiceinformativo.com/2024/05/pan-presenta-denuncias-por-actos-de-violencia-en-ezequiel-montes/>

<https://aldialogo.mx/politica/2024/05/24/pan-presento-denuncias-por-agresiones-en-ezequiel-montes/>

PAN DENUNCIA A "CHEMA" POR TARJETAS

Por Karen Munguía

El Partido Acción Nacional (PAN) presentó una denuncia ante la Fiscalía General del Estado contra el candidato a la presidencia municipal de Querétaro, José María Tapia Franco, así como a los partidos Movimiento Regeneración Nacional (Morena), del Trabajo (PT) y del Verde Ecologista de México (PVEM) por prácticas ilegales durante la campaña electoral al entregar tarjetas con la promesa de recibir un beneficio económico a las personas. En un comunicado de prensa, el PAN calificó dicha acción como vil la estrategia instrumentada por el

candidato y respaldada por sus partidos, y aseguró que representa un intento descarado de manipulación y corrupción del proceso electoral. "La distribución de tarjetas bajo el nombre 'Tarjeta de la Esperanza' por parte de brigadas de Morena, con la promesa de depósitos de dinero una vez que su candidato, quien continúa con prácticas corruptas, desleales y no transparentes, resulte victorioso en las próximas elecciones, constituye un flagrante atentado contra la democracia. Esta práctica ilegal, que podría interpretarse como una coacción al voto, está expresamente prohibida por la ley electoral local. Es un acto vil que claramente constituye un delito electoral, y, por ende, debe ser investigado y sancionado con el máximo rigor de la ley", indicó el partido. De acuerdo con el PAN, la denuncia se centra en la violación de la fracción VII del artículo 7 de la Ley General de Delitos Electorales, la cual establece sanciones para aquellos que soliciten votos mediante promesas de dinero u otras contraprestaciones, coaccionen a asistir a eventos proselitistas o a votar por un candidato. "Acción Nacional cuenta con pruebas contundentes, tanto documentales como testimoniales, que respaldan estas acusaciones. Ante esta situación, no debe permitirse que la voluntad ciudadana sea socavada por la codicia y la corrupción, es fundamental que se garantice la aplicación de la justicia y que los responsables reciban el castigo que establece la ley", subrayó. Además, se presentó una denuncia ante el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro** para que se inicie un procedimiento especial sancionador por estos hechos para prevenir, sancionar o corregir conductas ilegales, así como la aplicación de medidas cautelares para que cese la coacción al electorado. En este sentido, Acción Nacional hizo un llamado urgente a las autoridades para que investiguen los hechos y apliquen las sanciones correspondientes, pues indicó que la integridad del proceso electoral debe ser preservada y protegida, además de que consideró que la confianza de la ciudadanía está en juego. "Esta actividad corrupta y repugnante se llevó a cabo con el consentimiento tácito de los partidos que postularon al candidato, esto aumenta significativamente la gravedad de la situación. No podemos permitir que la democracia sea pisoteada por aquellos que buscan obtener el poder a cualquier costo", agregó. (NQS 1, EUQ 3)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/elecciones-2024/pan-denuncia-a-chema-por-tarjetas-11975313.html>

<https://updateme.news/local/denuncia-pan-a-chema-tapia-ante-la-fge-por-su-tarjeta-de-la-esperanza/>

COORDINACIÓN EN MATERIA DE SEGURIDAD

EN QUERÉTARO HABRÁ ELECCIONES DISTINGUIBLES: MAURICIO KURI

En el estado de Querétaro se están llevando a cabo elecciones distintas y distinguibles, aseguró Mauricio Kuri González, gobernador de Querétaro, quien detalló que se reforzarán las medidas de seguridad para la organización de eventos, esto luego del accidente que se registró en Nuevo León. Refirió que en materia de seguridad tuvieron una reunión inicial con los órganos electorales y autoridades de los municipios y la fiscalía del estado, con quienes se firmó un acuerdo para garantizar la tranquilidad de las elecciones. "Desde un principio nos juntamos con la gente del INE, del IEEQ, con los presidentes municipales, con los secretarios de seguridad ciudadana, con la fiscalía, se firmó un acuerdo para estar al pendiente de cualquier situación que vean", dijo. Sobre la petición de seguridad que realizó una candidata de Amealco de Bonfil de contar con seguridad personal, el gobernador pidió que las solicitudes de protección sean serios, aunque aclaró que la decisión de otorgarla no depende de él si no del **Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ)**. Además, informó que no asistirá al evento de cierre de campaña de la candidata presidencial Xóchitl Gálvez, el cual se llevará a cabo el próximo 28 de mayo en San Juan del Río. "No, francamente, lo dije desde un principio, voy a ser respetuoso de las elecciones y no he estado en lo más mínimo metido en ellas", agregó.

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/prision-preventiva-solo-para-ciertos-delitos-kuri-11967690.html>

<https://soyintenso.mx/en-queretaro-habra-elecciones-distingubiles-mauricio-kuri/>

<https://presenciauniversitariauaq.com/seguridad-esta-asegurada-para-elecciones-en-queretaro-mauricio-kuri/>

SIMULACRO DE VOTACIÓN PERSONAS CON SÍNDROME DE DOWN

PROMUEVE IEEQ DERECHO AL VOTO DE PERSONAS CON SÍNDROME DE DOWN

Como parte del Programa de Promoción de la Participación Ciudadana en el Proceso Electoral 2023-2024, el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** llevó a cabo un simulacro de votación para ciudadanas y ciudadanos con Síndrome de Down o con alguna discapacidad. El objetivo fue sensibilizar sobre la importancia del ejercicio de los derechos político-electORALES, en particular el voto, de personas con discapacidad, así como promover su participación en la jornada electoral del próximo domingo 2 de junio en el estado. En la actividad colaboraron 50 integrantes de las asociaciones Centro de Apoyo y Calidad de Vida CALI A.C., y Gigi's Playhouse México IAP, además de docentes y familiares, a quienes se informaron las medidas de asistencia previstas el día de la elección para personas con discapacidad que lo requieran. El simulacro fue organizado por personal de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación del Instituto, en el marco de los Foros de Inclusión y la plática "El voto a través el tiempo" impartida por su titular, María Nieto Castillo. Asimismo, se contó con la asistencia de la consejera presidenta, Grisel Muñiz Rodríguez; el presidente de la Comisión de Inclusión, consejero Daniel Dorantes Guerra; la consejera María Pérez Cepeda y funcionariado electoral.

<https://libertaddepalabra.mx/hacen-simulacro-de-votacion-para-ciudadanas-y-ciudadanos-con-sindrome-de-down/>

COLABORACIÓN CON CONSEJO DE NOTARIOS DE QUERÉTARO

COLABORAN IEEQ Y CONSEJO DE NOTARIOS DE QUERÉTARO EN EL PROCESO ELECTORAL

La consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Grisel Muñiz Rodríguez, reconoció la colaboración del notariado público en el marco del Proceso Electoral Local 2023-2024 y destacó su participación en la jornada comicial del próximo 2 de junio. Al participar en la sesión académica "Aspectos prácticos de la participación de los Notarios en los Procesos Electorales", en las instalaciones del Consejo de Notarios de Querétaro, la presidenta afirmó que las y los notarios tienen un papel relevante durante el desarrollo de la jornada como auxilio a la función electoral. Además, explicó que el Instituto cuenta con una oficialía electoral investida de fe pública para constatar actos en la materia, la cual recae en la Secretaría Ejecutiva, la Dirección Ejecutiva de Asuntos Jurídicos, la Coordinación de Oficialía Electoral, las Secretarías Técnicas de los Consejos Distritales y Municipales, así como en el funcionariado al que se delegue esta función. Jorge García Quiroz, Notario Número 22 de Querétaro, subrayó la importancia del proceso electoral por el que se renovarán la Presidencia de la República, 500 diputaciones federales y 128 senadurías, en el ámbito federal, así como cargos locales en todo el país; en Querétaro, recordó, se elegirán 25 diputaciones locales y la integración de los 18 ayuntamientos. Detalló la función del notariado en la jornada y presentó casos concretos en los que pueden intervenir los fedatarios públicos, como solicitudes expresas con motivo de la instalación y cierre de las casillas, entre otros hechos. Carlos Rafael Altamirano Alcocer, titular de la Notaría 61 de Querétaro y presidente del Consejo de Notarios de Querétaro, señaló que, el día de la jornada se mantendrán abiertas las oficinas del notariado público y se atenderán las solicitudes que hagan autoridades electorales, funcionariado de casilla, ciudadanía y representantes de partidos políticos, para dar fe de hechos o certificar documentos concernientes a la elección. La actividad contó con la participación de Carlos Alejandro Ledesma Lois, titular de la Notaría 47 de Querétaro y coordinador de la Comisión de Asuntos Académicos, así como de integrantes del notariado público en la entidad.

<https://www.sinpermisoqro.mx/colaboran-ieeq-y-consejo-de-notarios-de-queretaro-en-el-marco-del-proceso-electoral/>

INFORMACIÓN ELECTORAL

FORO DE PROPUESTAS ENTRE CANDIDATOS A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE JALPAN DE SERRA

Se llevó a cabo en las instalaciones del Museo Histórico de la Sierra Gorda el foro de propuestas rumbo a las elecciones 2024 con los cuatro candidatos más fuertes que buscan la presidencia municipal de Jalpan de Serra, ahí cada candidato contaba con dos minutos para poder presentar sus propuestas. (...) (RTQ)

EN ANÁLISIS, APLICACIÓN DE “LEY SECA” EN QUERÉTARO: SEGOB

El secretario de Gobierno, Carlos Alcaraz, indicó que todavía no se ha definido si se aplicará la “Ley Seca” el día de las elecciones, el 2 de junio. Sin embargo, aclaró que en los siguientes días se tomará la decisión en conjunto con los municipios, así como el sector empresarial. (RTQ)

ENTREVISTA A IVONE GUTIÉRREZ, PRESIDENTA DE LA ASOCIACIÓN MEXICANA DE MUJERES JEFAS DE EMPRESA Y RODRIGO FABELA, EXPRESIDENTE DEL AMPI

Tema: Elecciones 2024 -Comentó que están representando a un grupo de líderes y presidentes de sectores productivos. -Invitaron a la ciudadanía a ejercer su derecho a votar y buscar la democracia, se dirigen principalmente a los jóvenes para crear conciencia y un voto razonado. -Respondieron dudas de los radioescuchas. (Fórmula Noticias)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

LA ELECCIÓN SE GANA EN LAS URNAS; NO CON VIOLENCIA Y AGRESIONES

Tras el registro de hechos de violencia contra los equipos de la candidata a la alcaldía de Ezequiel Montes, Guadalupe Pérez y del candidato a diputado local, Enrique Correa; el secretario de Acción Nacional, Claudio Sinecio mencionó que estas acciones atípicas son realizadas por integrantes del partido Morena; por ello les recordó que lo que hace ganar una elección son los votos. (NQS 6)

PRESENTAN DENUNCIAS EN EZEQUIEL MONTES

Por agresiones a brigadistas ocurridas en el municipio de Ezequiel Montes, el PAN ya presentó las denuncias correspondientes, así lo confirmó el secretario general, Claudio Sinecio. (AD 4)

DIRIGENTE DEL PVEM EN SAN JUAN DEL RÍO SE SUMA AL PROYECTO DEL PANISTA ROBERTO CABRERA

El dirigente del PVEM en el municipio de San Juan del Río, Irvin Matamoros, declaró su apoyo al candidato del PAN a la presidencia municipal, Roberto Cabrera. manifestó no encontrar coincidencias políticas con el abanderado de la coalición Morena-PT-PVEM para el mismo cargo, Juan Alvarado. (EUQ 5)

PROPONE FELIFER LA CREACIÓN DE UN VISOR URBANO DIGITAL

El candidato de la coalición Fuerza y Corazón por México a la presidencia municipal de Querétaro, Felifer Macías, presentó su propuesta en materia de transparencia. Propuso la creación de un Visor Urbano Digital, el cual será un sistema público, en donde se pueda visibilizar todo el plan territorial de Querétaro y el tipo de suelo al que pertenece cada zona. (EUQ 2)

HOY, “FELIFER” REALIZA CIERRE DE CAMPAÑA

Hoy, el candidato a la presidencia municipal de Querétaro por el PAN, Felifer Macías, realizará su cierre de campaña. El evento se tiene previsto para las 17:00 horas en el estadio Olímpico de Querétaro con la asistencia aproximada de más de 10 mil personas. “Sí se giraron invitaciones a senadores, diputados, pero la verdad no tengo el dato específico de quiénes van a venir. Marko Cortés estuvo en el arranque en el auditorio Josefa, Xóchitl estuvo el 1º de marzo”, declaró. (AD 1 y 3)

CONSTRUIR UN CONGRESO QUE NO ESTÉ SUBORDINADO A LA PRESIDENCIA

Lupita Murguía, candidata a senadora por la coalición Fuerza y Corazón por México, aseveró que el plan al llegar a esta posición es construir un Congreso de la Unión que no esté subordinado a la presidencia de la República, cuestión que sucedió en este pasado sexenio. (NQS 2)

MI COMPROMISO ES MEJORAR Y DEFENDER EL SISTEMA DE JUSTICIA": AGUSTÍN DORANTES

Agustín Dorantes, candidato por la coalición "Fuerza y Corazón por México", destacó la necesidad urgente de un sistema de justicia más humano y eficaz, y aseguró desde su campaña que "vamos juntos para asegurar que cada mexicano tenga acceso a una justicia rápida, imparcial y efectiva". (AD 1 y 2)

PREPARADOS PARA RESTABLECER EQUILIBRIOS EN EL SENADO: LUPITA MURGUÍA

"Nuestras decisiones no serán contrarias a los intereses de la mayoría de las y los mexicanos". Morena ha actuado bajo una "Presidencia Imperial" en los últimos casi seis años. "Tenemos que conformar una nueva mayoría en la Cámara de Diputados y Senadores. No puede seguir esto de que ahí les mando una ley, pero no le cambien ni una sola coma, esto es lo que tienen que votar y es una instrucción". (AD 2)

A VOTAR POR LA VIDA, LA VERDAD Y LA LIBERTAD

Betty Marmolejo, candidata a diputada federal por el distrito 6º de la Coalición Fuerza y Corazón por México PAN-PRI-PRD, hizo un llamado a votar por la vida, la verdad y la libertad en las próximas elecciones del 2 de junio. (NQS 7)

TENDREMOS EL PROYECTO DE AGUA MÁS IMPORTANTE

El proyecto hidráulico más importante que se tendrá en los próximos 30 años en la entidad para llevar agua potable a los hogares de la zona metropolitana estará en el municipio de Corregidora. Destacó el candidato a la presidencia municipal de Corregidora, Chepe Guerrero, quien hoy por la tarde cerrará campaña en el jardín de El Pueblito. (EUQ 4)

RODRIGO MONSALVO PROMETE UN PROYECTO DE INGENIERÍA VIAL

El candidato a la alcaldía de El Marqués por el PAN, Rodrigo Monsalvo, mencionó que, en conjunto con Supraterra, se trabajará en un proyecto técnico de ingeniería vial y de tránsito, generando estrategias para garantizar la seguridad de los ciudadanos y revertir la problemática de la seguridad del peatón y control adecuado de la velocidad. "Debemos valorar la posibilidad de colocar sistemas de fotomultas", dijo. (AD 4)

EN SAN JUAN DEL RÍO SE RESPIRA TRANQUILIDAD

Ese San Juan en el que muchas y muchos crecimos o decidieron que sea su hogar, es el que queremos para nuestras hijas e hijos, para nuestras nietas y nietos y para las generaciones que vienen detrás de nosotros, dijo el candidato del PAN a la presidencia municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera. (NQS 5)

NO VOY A IMPROVISAR

Jairo Morales, candidato de Acción Nacional al municipio de Huimilpan, formó parte de los diálogos que organiza el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, en ello resaltó que es un perfil que no improvisará en la administración, ya que sabe qué políticas públicas se deben de impulsar en la demarcación. (NQS 4)

CERO TOLERANCIA A LA CORRUPCIÓN: JAIRO

El candidato a alcalde por PAN-PRI-PRD propone fortalecer la educación y apoyar a los estudiantes con más becas, tabletas y laptops para que no dejen la escuela. (DQ 7)

MC

TARJETÓN DE EMERGENCIA EMOCIONAL PARA LA ATENCIÓN DE ENFERMEDADES MENTALES

Con el objetivo de atender de manera inmediata cualquier crisis emocional o padecimiento que pueda presentar cualquier persona y atente en contra de su propia vida o de los demás, la candidata de Movimiento Ciudadano a

SÁBADO 25 DE MAYO DE 2024

la presidencia municipal de Querétaro, Paulina Aguado, presentó el Tarjetón de Emergencia Emocional, el cual describirá los protocolos de atención a enfermedades mentales en cada salón, negocio y centro de trabajo, Asimismo, el gobierno municipal brindará capacitaciones en materia de salud mental y brindará atención en espacios públicos como plazas y jardines, además de escuelas y empresas. (NQS 3)

MORENA

PERMANENCIA OBLIGATORIA DE SENADORES EN EL CARGO, PODRÍA PROPOSERSE EN REFORMA ELECTORAL: MORENA

Luego de que, en días pasados, el candidato al Senado del PT, Carlos Rentería, lanzó un reto para que las candidaturas a esta posición se comprometan a concluir los seis años y no utilizar como "trampolín político" el cargo, en Morena la dirigente estatal consideró que debe ser un tema de análisis. (ADN)

MORENA CUBRIRÁ EL 100% DE CASILLAS CON SUS OBSERVADORES

"Morena Querétaro registró el 100% de sus observadores de casillas", afirmó Sinuhé Piedragil, delegado nacional de Morena en Querétaro, al destacar que son alrededor de 13 mil militantes y simpatizantes quienes defenderán el voto del pueblo. (NQS 5)

REAFIRMA COMPROMISO CON ARTISTAS

El candidato al Senado por Morena, Santiago Nieto, se reunió con artistas del estado, quienes solicitaron se les tome en cuenta, ya que siempre han sido relegados por los gobiernos anteriores. Entre los pedidos de la comunidad artística están: descentralizar los espacios culturales y que el personal que labora en escuelas y que ofrecen actividades artísticas a la niñez y a la juventud tengan una mejor remuneración económica, además de programas de apoyo para difundir la cultura y el arte, y servicio médico. (EUQ 6)

IRÍA SANTIAGO NIETO POR REFORMA JUDICIAL

Las funciones de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y el Consejo de la Judicatura Federal deben separarse, propuso Santiago Nieto, candidato a senador por Morena, quien hizo un llamado a los panistas y priistas inconformes a ejercer un voto útil el próximo 2 de junio. (DQ 5)

ACOMPAÑARÉ A LOS EJIDATARIOS DE SANTA ROSA JÁUREGUI

En reunión con ejidatarios de Santa Rosa Jáuregui, el candidato de Morena a Diputado Federal por el 6º distrito de Querétaro, Luis Fernández, se comprometió a darles acompañamiento para encontrar soluciones conjuntas a las diferentes problemáticas que enfrentan, para la producción de sus tierras. (NQS 1)

OBRAS VIALES AFECTAN LA PRODUCTIVIDAD EN QUERÉTARO: "CHEMA" TAPIA

"La falta de planeación y coordinación entre autoridades municipales y estatales para la ejecución de obras viales impacta negativamente en la productividad y la economía por el cierre de calles en la zona que se llevan a cabo", afirmó el candidato de Morena, Partido Verde y PT a la alcaldía de Querétaro, Chema Tapia. "La falta de coordinación se vio en la obra de 5 de Febrero, que lleva 260 días de retraso", añadió. (ADQ 3)

NO DEJARSE ENGAÑAR CON LAS FAKE NEWS

Al afirmar que Acción Nacional está desesperado y que por ello realiza una guerra sucia en contra de su persona, José Tapia, candidato de Morena-PVEM-PT, llamó a los ciudadanos a no dejarse engañar con información falsa y malintencionada y salir a votar este 2 de junio para que llegue la Cuarta Transformación a la capital queretana. (NQS 3)

CIERRA MIREYA FERNÁNDEZ EN CORREDIDORA

Acompañada por los candidatos al Senado, Beatriz Robles y Santiago Nieto, así como por militantes y simpatizantes de Morena, Mireya Fernández llevó a cabo su cierre de campaña para la alcaldía de Corregidora, donde agradeció el apoyo recibido y reiteró algunas de sus principales propuestas como cero incremento al

predial, creación de centros utopía, casas de día para adultos mayores, eliminar el requisito de cambio de uso de suelo para el pequeño y mediano comercio, y combatir la corrupción. (N 5)

ALVARADO CERRARÁ CON RESPALDO DE LA GENTE

El aspirante a la alcaldía de San Juan por Morena, Juan Alvarado, dijo que en este acto dará a conocer más propuestas. (ESSJ 3)

SE DESLINDA CANDIDATO DE MORENA DE ALTERNADO ENTRE SIMPATIZANTES EN EZEQUIEL MONTES

Iván Reséndiz, candidato de Morena a la presidencia municipal de Ezequiel Montes, se deslindó del altercado entre simpatizantes de Morena y el PAN en uno de los barrios de la cabecera municipal de Ezequiel Montes, dijo al referirse a los videos que circularon en redes sociales, donde se observa a un hombre con un machete discutiendo con personas que usaban playeras del PAN. (EUQ 6)

PERMANENCIA OBLIGATORIA DE SENADORES EN EL CARGO, PODRÍA PROPONERSE EN REFORMA ELECTORAL: MORENA

Luego de que, en días pasados, el candidato al Senado del PT, Carlos Rentería, lanzó un reto para que las candidaturas a esta posición se comprometan a concluir los seis años y no utilizar como "trampolín político" el cargo, en Morena la dirigente estatal consideró que debe ser un tema de análisis. (ADN)

QS

EL PRINCIPAL MAL DE HUIMILPAN SON LOS PARTIDOS POLÍTICOS

Iván Jiménez, candidato del partido Querétaro Seguro por la alcaldía del municipio de Huimilpan, mencionó que es el mejor perfil para dirigir la administración de la demarcación, pero será en conjunto con los huimilpenses el que se dé un cambio en su calidad de vida. Consideró que uno de los principales males que se han dado en la demarcación es el partidismo, invitó a la ciudadanía a ser críticos con las propuestas que se les ofrecen y ver si es la mejor opción para ellos. (NQS 4)

SANTA ROSA JÁUREGUI ADOPTA PROPUESTAS DE PALOMA

Continuando con su andar por la capital queretana en busca del voto, Paloma Arce visitó la cabecera delegacional de Santa Rosa Jáuregui, donde dialogó con sus visitantes y habitantes. Acompañada por Juan Elizalde, candidato a legislador por el partido Querétaro Seguro, escuchó las quejas recurrentes: inseguridad, deficientes servicios públicos municipales, pésimo transporte público, mal estado de calles, así como múltiples trabas para iniciar un negocio, entre otras. (INQRO)

ELIMINAR EL COBRO DE LA RECOLECCIÓN DE BASURA

La candidata de Querétaro Seguro a la presidencia municipal de la capital del estado fue invitada por los comerciantes de la Asociación Civil "Ignacio Pérez" a celebrar con ellos su cuarto aniversario, donde externaron su absoluto apoyo a la candidatura de Paloma Arce. (NQS 7)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: IRÍA SANTIAGO NIETO POR REFORMA JUDICIAL

Afirma ser el primero que recorrió el estado y se apunta para la gubernatura en 2027.

AD QRO: CONFÍA RECTORA EN ELECCIONES CIVILIZADAS

La rectora de la UAQ, Silvia Amaya, se mostró confiada en que las elecciones del 28 de mayo se desarrollarán de manera civilizada y transparente.

EUQ: "PROYECTO EL BATÁN REFORZARÁ LA RED HIDRÁULICA EN EL ESTADO"

Este plan hará de Corregidora el municipio más importante para el suministro de agua, asegura José Guerrero, candidato del PAN a la presidencia municipal.

PODER EJECUTIVO

MÁS INVERSIÓN

Tras haber realizado el gobernador Mauricio Kuri una gira por Hannover en Alemania, se logró atraer más inversión para San Juan del Río, así lo dio a conocer el titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable en Querétaro, Marco Antonio del Prete Tercero. Señaló que es una empresa ya establecida, inyectará 150 millones de pesos y una generación de 300 nuevos empleos, lo cual favorecerá al mercado laboral. (NSJR 3)

INAUGURÓ MICROSOFT PRIMERA REGIÓN DE CENTROS DE DATOS EN QUERÉTARO

Microsoft inauguró la primera Región de Centros de Datos de Nube a Hiperescala en México, ubicada en el área metropolitana de Querétaro. Este centro permitirá a empresas y organizaciones de todo el mundo acceder a servicios de nube escalables, altamente disponibles y resistentes. (...) Kenneth Salazar, embajador de Estados Unidos en México, y el gobernador Mauricio Kuri, subrayaron la confianza en la inversión en Querétaro debido a su liderazgo y seguridad. (Quadratín)

MUNICIPIOS

FERIA NACIONAL GANADERA SAN JUAN DEL RÍO 2024 TENDRÁ DOS CORRIDAS DE TOROS

Como parte de las actividades que se desarrollarán durante la Feria Nacional Ganadera de San Juan del Río 2024, la presidenta municipal y la próxima Reina de la Feria 2024, Rosy I, presentaron el cartel taurino, que este año contará con dos corridas, una el sábado 15 de junio y otra el sábado 29 de junio, ambas a las 13:30 horas. (EUQ 10)

ROSY I, PRÓXIMA REINA DE LA FERIA DE SAN JUAN DEL RÍO 2024

Se llevó a cabo la presentación de Rosa María Bruni Guerrero como la próxima reina de la Feria Nacional Ganadera San Juan del Río 2024, en donde contó con la presencia de la presidenta municipal y la coordinadora de la Feria San Juan del Río. Cabe recalcar que la Feria Nacional Ganadera San Juan del Río 2024 será del 13 al 30 de junio, en donde también se realizarán actividades deportivas, culturales y artísticas como el Medio Maratón, presentación de distintos artistas y eventos taurinos. (EUQ 10)

DESCARTAN ESPECIALISTAS QUE AVIONETAS IMPIDAN LLUVIAS EN CADEREYTA

Recientes especulaciones sobre el impacto del sobrevuelo de avionetas en las precipitaciones en la región de Cadereyta de Montes han sido desmentidas por especialistas en la materia. Alberto Chávez, piloto aviador, y Juan Carlos García, experto en navegación en el espacio aéreo, han afirmado categóricamente que "científicamente no hay avión que haga que se vayan las nubes". (Quadratín)

INFORMACIÓN GENERAL

CMIC DESCONOCE FALTA DE PAGOS A TRABAJADORES DE 5 DE FEBRERO

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción no ha recibido reportes por impagos a trabajadores que se mantienen en la última etapa de la obra Paseo Cinco de Febrero, aunque se deberá revisar cualquier adeudo que mantenga la empresa titular o subcontratadas en los sueldos de sus empleados, reconoció su presidente Óscar Hale. (Fórmula Noticias)

INDUSTRIA PARALIZADA POR FALTA DE ENERGÍA: ESAÚ MAGALLANES

La incertidumbre causada por la falta de energía eléctrica ha frenado algunos proyectos de ampliación y el establecimiento de nuevas empresas, informó Esaú Magallanes, presidente de la CANACINTRA. (N 7)



SÁBADO 25 DE MAYO DE 2024

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q | VERDES

El Partido Verde Ecologista de México ha estado involucrado en varias controversias políticas en Querétaro, digo controversias por no calificarlas de trinquetes... es una constante en el resto del país. El PVEM ha sido conocido por su trapecismo político, cambiando de alianzas para asegurar su supervivencia y relevancia. Inicialmente aliado con el PAN en 2000, el partido se unió al PRI hasta 2021, y más recientemente se ha aliado con Morena para las elecciones de 2024. Una de las críticas más frecuentes hacia el PVEM es su tendencia a obtener beneficios desproporcionados de estas alianzas. Por ejemplo, en las elecciones de 2021 la alianza con Morena permitió al PVEM asegurar un número de escaños mucho mayor al que habría logrado por sí solo, aprovechando la popularidad del presidente López Obrador para aumentar su representación en el Congreso federal. En Querétaro, el Verde también ha sido parte de coaliciones estratégicas, en las elecciones locales han logrado algunas alcaldías y escaños en la legislatura estatal en coalición con partidos como el PRI. Sin embargo, su presencia sigue siendo menor en comparación con otros partidos más grandes, como el PAN y Morena. El reciente escándalo y sospecha del Verde, es el escándalo en San Juan del Río donde Irving Matamoros, dirigente del partido en este municipio, casualmente se baja del proyecto de la 4T y pide el voto para el candidato panista Roberto Cabrera. Casualidades de la vida y casualidades de un partido cómodamente aliado con quien se deje. **De rebote.** En Pedro Escobedo se puede dar el renacimiento del PRI con el inminente triunfo de la candidata priista Paloma Silva, que avanza desde una sorpresiva posición en aquel municipio que ya se le fue a Amarildo Bárcenas. (DQ 3)

ACENTOS

Por Karem Montes De Oca

Rosy y la prisa. La semana pasada asistí a la colocación de un zapato blanco, un recordatorio de la muerte de una persona peatona en ese lugar. Estar ahí entre tantas personas era estremecedor. Rosy, muy amada presidenta de colonos de Quintas del Marques, caminaba a un centro en el sur de la ciudad a ejercitarse cuando la mataron en la calle. Y por eso quiero hablar de la ciudad y de la prisa de las personas. Las ciudades son espacios donde convivimos con muchos otros pero, en vez de ser amables, veo a diario una ciudad de egoístas. Pareciera que todos llevan prisa porque normalizamos que los autos vayan a exceso de velocidad por las calles; que se pasen los semáforos todavía en rojo; que le toquen el claxon al de enfrente para que haga una vuelta continua a la derecha que no está permitida. Ante una cebra peatonal y personas ahí paradas, nadie se detiene, nadie es capaz de pisar el pedal de su freno. Es tristísimo de ver. Si tienes prisa, te invito a hacer una diferencia: a respetar los límites de velocidad; a no invadir cebras peatonales o espacios ciclistas; a darle preferencia de cruce a personas a pie y en bici; a respetar los señalamientos viales y a leer el reglamento de tránsito. No importa que un desquiciado venga atrás de ti. Empecemos con pequeñas acciones individuales pero solidarias que mejoren las vidas de esta ciudad. Todos queremos regresar vivos a casa. Porque ese día fue Rosy, pero pudo haber sido algún familiar tuyo y no queremos su muerte en la calle. Ni una muerte vial más. (AD QRO 12)

BAJO RESERVA

Paulina aguado no suspendió sus actividades proselitistas. Contrario a lo que hicieron la mayoría de los candidatos de MC en todo el país de parar actividades por la desgracia que se registró en Nuevo León, en un mitin en donde estaba el candidato presidencial Jorge Álvarez Mázquez que dejó nueve muertos y decenas de heridos, la candidata de esta fuerza política a la capital del estado, Paulina Aguado, continuó con sus actividades de manera normal. Se le vio recorriendo los mercados de la colonia Los Sauces y el Escobedo, en el Centro de la ciudad, además de visitar la Central de Abastos. Paulina, nos refieren, trata de sacarle el máximo jugo a los últimos días de campaña. **¿A qué vino Osorio Chong a Querétaro?** El exgobernador de Hidalgo y exsecretario de gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, a quién se le vincula por tener una relación cercana con el candidato de Morena a la alcaldía de Querétaro por Morena, Chema Tapia, se le ve desde hace algunos días en Querétaro. Ayer, nos cuentan, comió en un restaurante que está frente al corporativo del banco Santander, a la salida de San Luis Potosí. A qué vino Osornio -a quien también lo une una amistad cercana con el gobernador panista Mauricio Kuri- es la pregunta que ayer lanzaron diversos actores de la política local, pues esto se da a

SÁBADO 25 DE MAYO DE 2024

escasos ocho días del 2 de junio. ¿Acaso vino a comandar alguna actividad de operación electoral para aceitar la maquinaria en esta temporada en la que aparecen los mapaches?. (EUQ 2)

DIBUJANDO EL CAMINO

Por Fernando Islas, Política

Defender la democracia. En ocho días estaremos a 24 horas de decidir el rumbo que tendrá México durante los próximos seis años, y contrario a lo que se vivía en los comicios presidenciales pasados, hoy se respira un aire de certeza en cuanto al respeto al resultado final de una votación que marcará un hecho histórico, la llegada de la primera mujer a la silla presidencial. Hace un sexenio más de uno teníamos temor de vivir nuevamente un fraude electoral que vulnerara la voluntad de las y los mexicanos; en la actualidad ese sentimiento quedó atrás, por lo menos en cuanto a la elección del titular del Poder Ejecutivo; sin embargo, el fantasma del fraude sigue rondando las diferentes entidades del país, para muestra basta analizar nuestro Querétaro, donde se ha señalado más de una vez y en diferentes partes de nuestra entidad, actividades irregulares en domicilios particulares donde presuntamente se cocina la coacción y compra del voto para que el próximo 2 de junio el partido dominante a nivel local mantenga las posiciones obtenidas en 2021. Justo en la defensa del voto es donde Morena Querétaro tendrá que poner especial atención, a varios nos queda el sabor agridulce de 2018 donde la elección municipal dejó insatisfecho a más de uno, aunque a la distancia pareciera que quien en ese entonces abanderaba la coalición Juntos Haremos Historia, buscaba cristalizar un proyecto personal y no transformar la realidad de la ciudadanía, ya que al poco tiempo se sumó a las campañas del partido blanquiazul, ese mismo que le arrebató misteriosamente el triunfo en las urnas. La zona de mayor simpatía por la 4T en nuestro estado es la Sierra, aquella que el priismo siempre ha presumido de controlar y que el panismo ha ignorado, hoy se encuentra volcada en apoyo al doctor Gilberto Herrera, quien como senador y delegado decidió romper el molde y voltear a ver y trabajar mano a mano con las comunidades históricamente olvidadas y visibilizar la realidad del "otro Querétaro", ese que no es visitado por el gobernador ni por sus candidatos, ese Querétaro al que se le quiere arrebatar su derecho al agua y se le reprime cuando se defiende, ese Querétaro que no figura en el Plan Estatal de Trabajo, pero que con la voluntad del exrector de la UAQ y la suma de esfuerzos de las y los habitantes de las comunidades ha transformado realidades con poco recurso, pero con muchísimo corazón. Municipios como San Juan del Río, Querétaro, Cadereyta y Tequisquiapan viven un proceso electoral con pronóstico reservado, aventurado aquel que se atreva a decir quién gozará del respaldo popular; sin embargo, perfiles como el de Astrid Ortega le da seguridad al morenismo local de pensar en el triunfo en las casillas. En la capital se logra ver al candidato panista preocupado, las cuentas no le salen a su equipo y ya están pensando más en la operación del 2 de junio que en eventos donde puedan conquistar nuevas voluntades; por su parte el candidato del Partido Verde en alianza con el PT y Morena hace su trabajo, esperemos ver si en poco más de una semana los resultados le favorecen. La moneda está en el aire, la única certeza en cuanto a la boleta electoral es que Claudia Sheinbaum Pardo será Presidenta, el resto nos obliga a tener paciencia y observar la jornada de principio a fin, mientras tanto no aflojemos el paso en la defensa de la voluntad popular. (EUQ 5)

DESDE LA CALLE

Por Iliana Padilla

Hace mucho calor, salgamos al parque. Desde hace varias semanas el calor en Querétaro es insoportable, como en todo el país. Cada día despertamos con la vaga esperanza de que refresque un poco, pero no nos ha dado descanso. Cómo sinaloense radicando en este estado, debo decir que pocas veces me había sentido tan acalorada por estos lares: más bien disfrutaba de un clima que me parecía envidiable. Estos días sofocantes nos recuerdan constantemente la crisis climática que enfrenta nuestro planeta, una realidad que genera un estrés palpable, especialmente entre la juventud. Esta preocupación constante por el estado del planeta y su futuro ha sido documentada como ecoansiedad. Una encuesta que publicó la Universidad de Yale el año pasado (Climate Change in the American Mind: Beliefs & Attitudes) mostró que, hasta un 11% de los participantes estadounidenses sufrían ansiedad y depresión a causa de estas preocupaciones. En México también se están realizando estudios para medir de qué tamaño es la afectación. Los parques vecinales se han convertido en refugios cruciales frente a esta crisis dual: la del calor y la del ánimo. Son espacios donde podemos encontrar un respiro del asfalto caliente y del encierro en nuestras casas. Sin embargo, la necesidad de adaptar estos espacios a las nuevas realidades climáticas se ha vuelto evidente. Un grupo de estudiantes de la ENES Juriquilla ha



SÁBADO 25 DE MAYO DE 2024

tomado la iniciativa de trabajar en una propuesta para generar un modelo de intervención en parques vecinales. Este modelo, al que han llamado "espacios resilientes", busca adaptar y mitigar las consecuencias del cambio climático, tales como las olas de calor y la emisión de gases de efecto invernadero. Son sitios pensados para fortalecer la unión comunitaria, la seguridad social y la acción ciudadana. Estos estudiantes están bien conscientes de varios problemas críticos: la deficiente gestión de residuos orgánicos, que puede generar hasta 200 litros de gas metano por cada kilo de materia orgánica; los apagones recurrentes, que en Querétaro se han incrementado hasta 2.5 veces, según la CFE, y la crisis hídrica, con las principales presas del estado con niveles críticos según la CONAGUA. Además, el abandono de los espacios públicos y la falta de lugares adecuados para el desarrollo de las infancias también son problemas urgentes que necesitan solución. La propuesta de los jóvenes plantea que estas áreas no sólo se preservarán en excelentes condiciones a lo largo del tiempo, sino que también promoverán una gestión eficaz de residuos orgánicos. El plan incluye un modelo de gobernanza comunitaria para instalar y operar con la comunidad un biodigestor que genera energía suficiente para abastecer las luminarias de un sector del fraccionamiento, un elemento clave para fortalecer la autonomía energética. (EUQ 7)

QUERÉTARO EN LAS ARTES

Por Nayeli Rosas

Bolivia en Querétaro. En términos generales podríamos decir que América Latina cuenta con un estilo en el arte y su cultura arraigada por la manera en la que vivimos y revivimos nuestras tradiciones, estas son el reflejo de las tradiciones nativas, la sociedad, la política y sus paisajes, por lo que no es de extrañar que la cultura boliviana no diste de ser tan diferente a la nuestra, al caracterizarse por sus curiosas tradiciones desde tiempos ancestrales, mismas que conviven con las tendencias culturales actuales y por la manera en que cada uno de sus pueblos indígenas y españoles católicos llevan a cabo sus costumbres con un colorido y humor característico. La buena noticia es que en breve estos folclores de culturas buscarán convergerse en próximos meses en nuestro estado, esto será posible gracias al trabajo que Eugene Sepia, destacada por su excelso talento en la pintura, alumna de la Facultad de Artes de la Universidad Autónoma de Querétaro, tiene como iniciativa al poder juntar a 20 artistas entre bolivianos y mexicanos, para exponer más de 30 grabados de 35 x 50 cm en la Fundación Cultural Aldhebarán. Artistas de 20 a 40 años, con años de experiencia en el grabado y la acuarela, realizarán un intercambio de cultura entre la boliviana y la mexicana, para lograr fundir ambas culturas en un mismo espacio y que esté a su vez se logre seguir replicado en distintos puntos de nuestro país, como Aguascalientes, Zacatecas y Guanajuato, finalizando en la ciudad de Cochabamba, Bolivia, esto con el fin de poder difundir el trabajo de destacados grabadores que tenemos en nuestra ciudad de Querétaro. Si bien es cierto, Oaxaca cuenta con una escuela de promotores gráficos y máximos exponentes, como Rufino Tamayo y Francisco Toledo, será ahora que artistas queretanos tengan la oportunidad de compartir técnicas con grabadores de la gráfica boliviana como Samuel Maita, Angelo Benítez, Alexander Vera, Angelo Guzmán, Briam Mejía, Gonzalo Mamani, Silvia Salazar, entre otros como Gabriel León, grabador Boliviano, quien estará 20 días en México, como representante de los artistas grabadores bolivianos en la exposición que se tendrá en la Fundación Aldhebarán, el lunes 22 de julio. Esto se hace gracias a la iniciativa del colectivo hidrocálido al que pertenece Eugene llamado La carnicería, desde hace dos años, donde conoce la fundación Andrés Vázquez Gloria, y conoce estas residencias que la llevan a conocer más del arte clásico y contemporáneo con el fin de ayudarle a otros artistas a tener perspectivas distintas sobre estas técnicas, que le ayudan a darse cuenta que en la academia debería existir mayor amplitud de criterios para los docentes del arte, para poder dotarse de mejores herramientas que si bien ella pone en práctica en el Atelier Percepción de manera complementaria a sus estudios. (EUQ 11)

"LO QUE FIRMO, LO CUMPLO" GASPAR TRUEBA

Por Andrés González

Cuando las campañas en el país, en el estado de Querétaro y en cada uno de los 18 municipios están viendo la otra orilla, el ciudadano está valorando su voto y analizando lo ofertado con lo solicitado. En el municipio de Colón, uno de los candidatos sobresale por sus compromisos hechos: Y los firma públicamente. Este es Gaspar Trueba, candidato de Movimiento Ciudadano para la presidencia municipal de ese lugar. El joven Trueba es el candidato que más compromisos ha firmado, siendo también el candidato - y por ello - de la mayor aceptación.



SÁBADO 25 DE MAYO DE 2024

"Lo que firmo, lo cumplo" ha sostenido Gaspar Trueba. Y vino hasta la capital queretana a firmar otro más de sus compromisos. Se trata del compromiso con el Frente Nacional por la Familia y que busca afianzar valores en la familia, rescatar sus raíces y promover su unidad. Este Frente lo coordina en Querétaro la Lic. Patricia Dorantes; le acompañaban el Lic. Miguel Servín del Bosque; Sergio Miranda Vite, Pastor integrante del mismo y Juan José Vega. "En el municipio de Colón vamos a fortalecer los valores familiares, no solo por esta firma, sino que lo hago por una convicción personal; soy un apasionado en la defensa de los derechos humanos y de las libertades fundamentales", dijo Trueba. Y como lo hizo ese día con quiénes integran este Frente, tarde con tarde y en la generalidad de las 53 comunidades que integran el municipio de Colón, lo hace públicamente. Se trata no de lo que se le ocurra al candidato, sino de los que la gente de ese lugar le pide: y son cuestiones de mejora en los servicios públicos, construcción de caminos, de servicio de agua potable o de drenajes o banquetas. Por ahí está la larga relación de compromisos y que ya se rebasan los 30, tanto en la cabecera municipal como en las comunidades de Colón. Pero ¿qué es el Frente Nacional por la Familia?. Bueno, esta es una asociación civil constituida por millones de personas en el mundo entero y que busca – como su nombre lo dice – aumentar los valores que tiene la familia, cuidar que no se caiga en las adicciones y, en una palabra, ver por el tejido social desde la familia. "Queremos y lo vamos a lograr, un Colón en paz y con plena integración familiar. En la actualidad y esto hay que reconocerlo, se tiene una crisis de valores. Nosotros, y desde la presidencia municipal de Colón, vamos a trabajar en los valores de familia, en combatir las adicciones en las que suelen caer nuestros jóvenes, porque todo esto lo hago además por una convicción personal", dijo Gaspar Trueba. Y en este cierre de campaña –y desde antes– se nota la simpatía de la gente con Gaspar Trueba, las reuniones que a diario cumple tarde a tarde, son de 50 personas para arriba, si bien ha llegado a tener hasta 300 personas o más, porque la gente ve que no hay otra opción más que de cambio en Colón y este lo encabeza, sin duda alguna, Gaspar Trueba. Y precisamente este sábado, a partir de las seis de la tarde y cuando el calor ya ha disminuido, Trueba realiza su gran cierre de campaña en la Unidad Deportiva de Ajuchitlán, donde con el cobijo de varios líderes de Movimiento Ciudadano, el candidato dirigirá un discurso señalando los principales compromisos que ha firmado con los colonenses. Ah, ahí estará como invitado especial el Grupo Palomo. (CÓDICE INFORMATIVO) Es un evento al que por ningún motivo se debe usted perder.

EL ALFIL NEGRO

Aclarar nuevamente a Chema Tapia en el filo de la navaja, primero por sus propiedades y negocios y ahora por repartir tarjetas de La Esperanza. Por el bien de Querétaro y suyo, debería aclarar. (N)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	PA: PLAZA DE ARMAS
FUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	P: PUBLIMETRO

25 DE MAYO DE 2024



PESE a señalamientos, abundaron propuestas.

Desaira Juan Guzmán el debate de Huimilpan

Morena se lanza contra PAN, MC y PVEM en los "Diálogos" entre candidaturas

GUILLERMO PÉREZ
NOTICIAS

El debate entre las candidaturas a la presidencia municipal de Huimilpan se vio protagonizado por los señalamientos de la candidata de Morena, Alejandra Pérez, principalmente en contra del representante del PAN, PRI y PRD, Jairo Morales, a quien acusó de violencia de género y de pagarle a la aspirante de Movimiento Ciudadano, Carolina Flores, para hacer "golpeteo" político en su contra.

La morenista sostuvo que Jairo Morales y el candidato del Partido

Verde a la reelección, Juan Guzmán —quien fue el gran ausente en el ejercicio— cuentan con antecedentes de violencia de género. Además, se lanzó en contra de la candidata del partido naranja y exregidora, a quien acusó de haber recibido un pago por parte del panista para arremeter en contra de ella.

"Candidata Caro, otra pregunta, ¿cuánto le pagó Jairo para que me golpetee? Porque evidentemente esto que está haciendo fue pagado, pero digame usted, ¿cuánto fue lo que pagó? Porque él directamente no lo puede hacer", cuestionó a la emecista.

Pérez Romero señaló a Jairo Morales de "pertenercer a un partido que endeuda al estado, que se le caen los puentes, que pertenece al cartel inmobiliario y que privatiza el agua". Además, calificó su propuesta de colocar una subcomandancia policial en cada comunidad como "imprescindible y absurda".

"Oesignorante o es un mentiroso. El PAN y Jairo están acostumbrados a hacer bardas de un millón y medio de pesos, y muchas más cosas raras, y obras a sobrecosto, ¿cuánto dinero creen que les va a costar hacer estas obras de subcomandancias y mantenerlas? Si ustedes las hacen con un millón y medio de pesos.

Definitivamente no les va a alcanzar ese dinero", expuso.

Ante los cuestionamientos, Morales Martínez defendió la llamada "ley de aguas" en el estado y su propuesta en seguridad; además, sobre los señalamientos de violencia de género, aseguró que tanto él como su equipo se han conducido de manera respetuosa durante el proceso electoral.

"Yo te invito a que leas bien la ley, porque la ley habla de 50 litros solo en tiempo de sequía y busca garantizar el acceso a las familias al agua potable. Las subcomandancias ya existieron en algún tiempo, se nota que no conoces Huimilpan" y añadió:

"me solidaricé contra la violencia a las mujeres, no tengo por qué pegar, siempre he demostrado que mi equipo es un equipo con educación, valores y principios, hemos decidido hacer una campaña de propuesta y no de descalificación".

Más allá de los calificativos, las cinco candidaturas que se presentaron expusieron propuestas en materia de seguridad, infraestructura de salud, transporte público, apoyos al campo, obra pública y servicios, oportunidades para mujeres, jóvenes y adultos mayores, educación, falta de agua, regularización de predios y cultura, entre otros.

(NQS 4)



25 DE MAYO DE 2024

Alejandra Pérez | Morena

Juan Guzmán insulta a la ciudadanía

Hay una perdida de confianza d ellos ciudadanos de Huimilpan hacia las autoridades encargadas de mantener el orden, lamentó la candidata de Morena a la presidencia municipal, Alejandra Pérez, quién destacó que es necesario que haya más políticas y más capacitación de estos elementos; además de que se les garantice mejores prestaciones.

Durante el debate entre candidaturas a la presidencia municipal de Huimilpan organizado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) destacó que el crecimiento que ha tenido el municipio

representa importantes retos en la cobertura en materia educativa, de salud, seguridad y servicios.

Asimismo, la candidata hizo énfasis en la necesidad de la modernización de la infraestructura urbana y del sistema de transporte público, además de que dijo, se gestionará con las empresas de telefonía celular la cobertura y acceso a la red en Huimilpan.

La candidata presentó algunas de sus principales propuestas como el pasaporte violeta para garantizar un apoyo económico mensual a madres solteras y amas de casa; impulsar en las comunidades el programa de

Chamba en tu Comunidades para que los habitantes de las comunidades puedan emplearse participando en proyectos de obra pública; atender la problemática de la escasez del agua explorando nuevos pozos y la creación de la primera Universidad del Bienestar.

"Vamos a resolver la problemática del agua que se está presentando en el municipio, tendremos que apoyarnos con la Conagua, para solicitar el apoyo para la explotación de nuevos pozos de agua en el municipio", destacó al señalar que tiene las relaciones a nivel federal para gestionar y concretar cada proyecto propuesto.

Ivan Jiménez | Querétaro Seguro

El principal mal de Huimilpan son los partidos políticos

Iván Jiménez, candidato del partido Querétaro Seguro por la alcaldía del municipio de Huimilpan mencionó que es el mejor perfil para dirigir la administración de la demarcación, pero será en conjunto con los huimilpenses el que se dé un cambio en su calidad de vida.

En ese sentido, consideró que uno de los principales males que se han dado en la demarcación es el partidismo, invitó a la ciudadanía a ser críticos con las propuestas que se les ofrecen y ver si es la mejor opción para ellos.

"Sabemos cuál es el problema principal que enfrentamos en el municipio es el hecho desde que desde pequeños nos enseñaron a ser

partidistas a elegir un solo color los invito a que seamos críticos los invito a que investiguen los invitó a que analicen somos la mejor propuesta queremos cambiar las condiciones y tenemos todo tenemos todo si la gente se suma tenemos absolutamente todo para cambiar las condiciones".

En ese sentido señaló a sus contendientes que no solo es caminar el municipio, sino también de resolver, aseveró que es lo que lo diferencia de ellos, mencionó que a cada localidad que ha asistido busca desde este momento intentar solucionar la problemática que tienen en estos espacios.

Sobre las problemáticas que tiene el municipio enunció

varias, una de ellas es en materia de agua, dónde mencionó que la estrategia de otorgar recurso hídrico solamente se da a los fraccionamientos y las comunidades más pobres se ven afectadas por esta distribución desigual.

También mencionó que es necesario que en el municipio de Huimilpan se tenga una universidad, aseguró que ya compró un Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios (RVOE), para que se instale un centro universitario en la demarcación. El candidato de Querétaro Seguro también habló del campo huimilpense, refirió que es preocupante que ya no haya cultivos en el municipio, es por ello que una de sus estrategias será apoyar.

Para el aspirante de la "cuarta transformación", los principales problemas de la demarcación abarcan seguridad, salud, apoyo a mujeres, infraestructura hidráulica y obras públicas.

Jairo Morales | PAN

No voy a improvisar

Jairo Morales, candidato de Acción Nacional al municipio de Huimilpan, formó parte de los diálogos que organiza el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, en ello resaltó que es un perfil que no improvisará en la administración ya que sabe que políticas públicas se deben de impulsar en la demarcación.

"Una estrategia clara para demostrar que las oportunidades también están en Huimilpan tendremos también que fortalecer el apoyo a los migrantes, hay una necesidad también muy fuerte en relación a un gobierno cercano y un gobierno sobre todo

que no improvisado".

En este ejercicio para que la ciudadanía contrastase las propuestas de los interesados en ser su alcalde, el abandonado del PAN dio a conocer propuestas en varios rubros, refirió la importancia del bienestar social debe de llegar a todos los huimilpenses.

Mencionó que es sensible a la situación de salud, es por ello que una de sus propuestas es rehabilitar el actual centro que se tiene en la cabecera del municipio y este disponible las 24 horas del día, por en caso de una emergencia se tengala disponibilidad para atender a quien lo necesite,

también se tendrá el programa Médico en tu casa para las personas que no puedan trasladarse, los servicios de salud lleguen a sus hogares.

De igual manera, mencionó que se debe de recuperar a Huimilpan que era un gran exponente en materia de agricultura en el campo, apuntó que el objetivo principales que dedicarse al campo sea redituable, ya que por la sequía ha generado pérdidas a los productores.

Jairo Morales también habló en materia de agua, aseguró que a pesar de ser una administración municipal le entrarian al tema, mencionó que se necesitan plantas tratadoras de agua en las comunidades de Guadalupe y Santa Teresa.

Benjamín Martínez | PT

Voy a dar la sorpresa

Fortalecer la corporación municipal, equipar los centros de salud con médicos especialistas y eliminar impuestos para comerciantes fueron algunas de las principales propuestas que expuso el candidato del Partido del Trabajo (PT) a la presidencia municipal de Huimilpan, Benjamín Martínez, durante el ejercicio "Diálogos" del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).

Para el aspirante de la "cuarta transformación", los principales problemas de la demarcación abarcan seguridad, salud, apoyo a mujeres, infraestructura hidráulica y obras públicas.

Para dar solución a las

problemáticas en materia de salud, planteó acondicionar los centros de salud con equipamiento y médicos especialistas, además de adquirir más ambulancias para trasladarlos gratuitos e implementar programas de terapias.

En cuanto a seguridad, consideró necesario fortalecer la policía municipal con más elementos y equipamiento; y en cuestión de infraestructura hídrica, propuso incrementar las obras de drenaje e intervenir presas y bordos para que retengan nuevamente el agua para las actividades agrícolas. En el mismo tema del agua, ofreció crear un planteamiento para abatir la sequía, y cuestionó al candi-

dato del PAN, PRI y PRD, Jairo Torres, por la "privatización" del gobierno estatal panista.

Sobre desarrollo económico y social, Planteó eliminar algunos impuestos para los comerciantes, establecer un sistema de internet público gratuito, llevar a cabo programas de arreglo de caminos, y aumentar los espacios recreativos para niños y jóvenes.

Finalmente, Martínez Cabrera se comprometió también a gestionar mayores apoyos y recursos desde la federación, como la adhesión al IMSS-Bienestar pese a que el estado no está inscrito. En ese sentido, aseguró que "pondrá a funcionar" el presupuesto municipal para que se duplique en el corto plazo.

(NQS 4)

25 DE MAYO DE 2024

Morena ofrece dinero a cambio de votos: PAN



ESTA práctica es un delito electoral que amerita prisión de acuerdo a Ley General de Delitos Electorales

NOTICIAS

La dirigencia estatal del PAN, presentó una denuncia ante la Fiscalía General del Estado contra el candidato a la presidencia municipal de Querétaro, Chema Tapia Franco, así como los partidos MORENA, PT y PVEM por prácticas ilegales durante la campaña electoral al entregar tarjetas con la promesa de recibir un beneficio económico a las y los ciudadanos.

En un comunicado destacan: esta acción vil, instrumentada por el candidato Chema Tapia y respaldada por sus partidos (MORENA, PT, PVEM), representa un intento desenfadado de manipulación y corrupción del proceso electoral.

La distribución de tarjetas bajo el nombre "Tarjeta de la Esperanza" por parte de brigadas de MORENA, con la promesa de depósitos de dinero, constituye un flagrante atentado contra la democracia.

Esta práctica ilegal, que podría interpretarse como una coacción al voto, está expresamente prohibida por

la Ley Electoral Local. Es un acto vil que claramente constituye un delito electoral, y, por ende, debe ser investigado y sancionado con el máximo rigor de la ley.

La denuncia se centra en una flagrante violación del artículo 7, fracción VII, de la Ley General de Delitos Electorales, el cual establece sanciones para aquellos que soliciten votos mediante promesas de dinero u otras contraprestaciones, coaccionen a asistir a eventos proselitistas o a votar por un candidato. Acción Nacional cuenta con pruebas contundentes, tanto documentales como testimoniales, que respaldan estas acusaciones. Ante esta situación, no debe permitirse que la voluntad ciudadana sea socavada por la codicia y la corrupción. Es fundamental que se garantice la aplicación de la justicia y que los responsables reciban el castigo que establece la ley.

Además, se presentó una denuncia ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, solicitando que se inicie un Procedimiento Especial Sancionador por estos hechos para prevenir,

sancionar o corregir conductas ilegales que sean contrarias a las reglas establecidas para el proceso electoral; así como la aplicación de medidas cautelares para que cese esta coacción al electorado.

El PAN sostiene que esta práctica constituye una indebida coacción al voto, ya que la legislación prohíbe la entrega de materiales de propaganda política que ofrezcan beneficios directos o indirectos. Esta actividad corrupta y repugnante se llevó a cabo con el consentimiento tácito de los partidos que postularon al candidato, esto aumenta significativamente la gravedad de la situación. No podemos permitir que la democracia sea pisoteada por aquellos que buscan obtener el poder a cualquier costo. El Partido Acción Nacional hace un llamado urgente a las autoridades competentes para que investiguen estos hechos y apliquen las sanciones correspondientes. La integridad de nuestro proceso electoral debe ser preservada y protegida y la confianza de la ciudadanía está en juego.

(NQS 1)

25 DE MAYO DE 2024

Denuncia PAN a Chema Tapia por “coacción del voto”

Candidato dio tarjetas a la ciudadanía con la promesa de una ayuda económica, acusan

MIYAZQUI BLANCO

El Partido Acción Nacional (PAN) presentó una denuncia contra el candidato de Morena, PVEM y PT a la presidencia municipal de Querétaro, José María Tapia, por prácticas ilegales durante la campaña electoral al en-

tregar tarjetas con la promesa de recibir un beneficio económico a las y los ciudadanos.

La denuncia se interpuso ante la Fiscalía General del Estado, donde se detalla que el acto es una violación del artículo 7, fracción VII, de la Ley General de Delitos Electorales, el cual establece sanciones para aquellos que soliciten votos mediante promesas de dinero u otras contraprestaciones, coaccionen a asistir a eventos proselitistas o a votar por un candidato.

“Esta acción vil, instrumentada por el candidato Chema Tapia y respaldada por sus partidos, representa un intento descarado de manipulación y corrupción del proceso electoral. La distribución de tarjetas bajo el nombre ‘Tarjeta de la Esperanza’ por parte de brigadas de Morena, con la promesa de depósitos de dinero una vez que su candidato (quien continúa con prácticas corruptas, desleales y no transparentes), resulte victorioso en las próximas elecciones, constituye un flagrante atentado con-



El PAN calificó como “vil” la entrega de tarjetas a ciudadanos a cambio del voto a Chema Tapia.

tra la democracia. Esta práctica ilegal, que podría interpretarse como una coacción al voto, está expresamente prohibida por la Ley Electoral local. Es un acto vil que claramente constituye un delito y, por ende, debe ser investigado y sancionado con el máximo rigor de la ley”, señala el PAN en un comunicado.

También se presentó una denuncia ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), solicitando que se inicie un Procedimiento Especial Sancionador por estos hechos. •

(EUQ 3)